

loguimbo

000 176 884

00 h 07 12

"EL REGIONAL" Sábado 3 de Febrero de 1990

19

Dice Benjamín Morgado 1909

De aquí es la más numerosa legión de escritores y poetas

Obra "Poetas de la IV Región".

lanzan hoy.

Para las 20.00 horas de hoy se programó la presentación del libro "Poetas de la IV Región", cuyo autor es Benjamín Morgado, poeta, creador del Movimiento Runrunista, Premio Regional de Literatura 1978, que otorga todos los años el Círculo Carlos Mondaca, de La Serena; prosista con cuentos, ensayos, apuntes de viajes, crónicas y Premio Municipal de Cuentos 1968.

Morgado es un destacado autor teatral, contando con comedias premiadas por la Dirección Superior del Teatro Nacional, Juegos Literarios "Gabriela Mistral" y Fundación Tschauer; logrando en 1965 el Premio Nacional de Teatro, que otorga la Universidad de Chile.

"Lo importante en estos momentos, -dice Benjamín Morgado- es que el clima, la zona, la belleza natural de los paisajes, el aroma cambiagador de las flores, las frutas más exquisitas del mundo, y lógicamente los mejores moscos, han producido en la IV Región quizás la más numerosa legión de poetas, novelistas, historiadores de todas las demás regiones del país, con un Premio Nobel, y un Premio Nacional de Literatura, amén de otros galardones menores".

"Por ejemplo, José Gaspar Marín Esquivel, primer asesor del Conde de la

Conquista -Matco de Toro y Zambrano- y después secretario de la Primera Junta de Gobierno en 1810, nació en La Serena el 24 de febrero de 1779. Casado con doña Luisa Recabarren, mujer de extraordinaria inteligencia y sobresaliente cultura, tuvo tres hijos: Mercedes, primera poetisa nacional, Francisco, poeta y ensayista y Ventura, filósofo.

Población de nombre "Mercedes Marín del Solar" en homenaje a una escritora. En la obra Benjamín Morgado recuerda que "Mercedes Marín", quien vivió desde 1804 al 1866, escribió hasta los últimos días de su existencia, versos patrióticos o emotivos sonetos. Casada con don José María del Solar, tomó el nombre de su marido para firmar sus escritos. Sus hijos Amelia y Enrique, también fueron escritores.

En el libro "Poetas de la IV Región", que sería el primero tal vez de una serie, destaca especialmente las figuras literarias de Manuel Magallanes Moreira, María Isabel Peralta y Carlos Mondaca Cortés. Esta obra será lanzada hoy en la Plaza "Gabriel González Videla"; donde anoche se inauguró la V Feria del Libro.

NOMBRE DE
POBLACIÓN

En La Serena hay una

De aquí es la más numerosa legión de escritores y poetas [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De aquí es la más numerosa legión de escritores y poetas [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile